

にわたりの飼育活動

昨年の8月終わり、谷戸第二小学校に、にわとりが二羽来ました。9月からは、3年生が中心になって毎日世話をしています。

にわとりはメスで、色は茶色と黄土色が混じったような色をしています。とても人懐っこくかわいらしいので、3年生だけでなく他の学年の児童もよく飼育小屋に来て見えています。

動物を飼うことによって、私たちが毎日餌や水やり、掃除などの世話をしないと死んでしまうこと、だっこすると体の温かさや心臓の音が感じられることといった、命の大切さを学ぶことができます。これからもみんなで大切に育てていきたいと思ひます。

谷戸第二小学校



3年生が掃除などの世話をていねいにしています。

毎週火曜日朝の『全校外遊び』

本年度から、児童の「健康保持と体力向上」を目指して毎週火曜日、始業前の20分間(8時20分から40分)を『全校外遊び』の時間としました。児童はもちろん学校長始め教師も全員、校庭で元気よく外遊びを楽しんでいます。9月には、校庭が芝生化され、安心して寝転んだり回転したり、より自然とかわって遊ぶ姿が見られます。朝のさわやかな時間、新鮮な空気をたっぷり吸いながら、約600名が汗を流し、「健康保持と体力向上」に努めています。

また、たっぷり(登校後学習の準備が終わったら校庭に出て遊ぶことができるので、支度の早い児童は約25分間遊ぶことができます)校庭で遊んだ後は、頭も心もすっきりさわやか、授業にも集中できているようです。

さらに、遊びを通して、友達とかかわり交流する姿が増えています。

これからも、みんなの大好きな、そして、多くの効果をもたらす『全校外遊び』を碧山小の特色ある活動として、大事にしていきたいと思ひます。

碧山小学校



みんなが大好きな「全校外遊び」

心をひとつに 音楽会

11月19日、20日に行われた音楽会は、今年度の音楽会のテーマ「心をひとつに ひびけハーモニー」の通り、会場が一体となる素晴らしい盛り上がりでした。

11月26日にはこの感動を地域の皆様にもお届けしようと、アスタセンターコートで、「まちのふれあいコンサート」を開きました。地域のお年寄りの方などから大変喜ばれました。

大勢の人の前で発表できた自信とみんなが心をひとつにした体験を、これからの学校生活に生かしていきたいと思ひます。

田無小学校



初めての音楽会 元気に歌って、踊った1年生

ジャンプアップ(体力向上)

谷戸小学校では、健康教育を推進しています。その一つとして各種ジャンプアップ期間を設定し、児童の体力向上を目指しています。1学期は外遊びジャンプアップ、2学期は長なわジャンプアップと短なわジャンプアップ、そして、3学期はマラソージャンプアップに挑戦しています。それぞれの期間はおよそ2か月と長いですが、友だちや先生と楽しく継続することを大切に取り組んでいます。子どもたちは20分休みに音楽が流れるとジャンプアップを開始します。

谷戸小学校



長なわジャンプアップ

げんきモリモリ



災害ボランティア体験教室

今年で3年目を迎えるこの学習活動は、西東京消防署ならびに消防団との連携で実施しています。もしも大地震等の災害が起きたとしたら、中学生は地域の復興に貢献する担い手となるはず。その意識づけのために、毎年2月、2年生を対象にこの学習活動を行っています。

消火器による初期消火訓練、起震車による震度体験、煙体験ハウスの歩行体験、AED取り扱い訓練、震災対策用簡易救助器具の取り扱い訓練等について生徒全員が体験します。

初めは興味本位で参加していても、次第に本番を意識して顔つきが真剣になり、短時間でずいぶん大人らしくなる学習活動だと思ひます。

田無第四中学校



起震車による震度体験

スポーツ教育推進校

青嵐中学校は、今年度東京都のスポーツ教育推進校の指定を受け、生徒の健康増進に向けた取り組みや、保健体育の授業内容・方法の改善、充実などの取り組みを行ってきました。

年間を通したティーム・ティーチングやグループ学習により、生徒個々の体力や運動能力に応じた多様な指導を実施してきました。また、年に2回のスポーツテストにより生徒の体力を把握し、毎時間の保健体育の授業に、本校独特の「青嵐体操」を取り入れ、基礎体力の向上を目指しています。さらには、新学習指導要領の対応として、専門の指導者を招き、ティーボールの特別授業を行いました。これらの取り組みを通し、たくましい心と体の育成を目指しています。

青嵐中学校



ティーボールの授業風景 (1年生)

クリーン作戦・伝承遊び

毎年11月23日に、PTAと地区の青少年育成会「柳沢あしたば会」の主催で、クリーン作戦・伝承遊び、そして豚汁大会を行っています。柳沢小の児童、保護者の方、地域の方が大勢参加します。ボランティアとして田無第四中学校の生徒や田無柳沢児童館の方も参加して、小学生に遊びを教えたり、会の運営を手伝ったりしています。

まず、地域清掃をしながら学校に集合します。その後、伝承遊びで触れ合い、最後のお楽しみに大鍋で作った豚汁を参加者全員で味わいます。今年はいよいよ雨に降られましたが、600名以上の参加者がありました。秋の一日を楽しく過ごせる貴重な機会となっています。

柳沢小学校



伝承遊びで触れ合う柳小生と四中生